

Die Festschrift im Überblick

Zum Geleit

JÜRGEN VOM STEIN
Dr. iur., Präsident des Landesarbeitsgerichts Köln

Grußworte

ANDRÉ KUPER
MdL, Präsident des Landtags von Nordrhein-Westfalen, Bürgermeister a. D.

HENRIETTE REKER
Oberbürgermeisterin der Stadt Köln

PETER BIESENBACH
MdL, Minister der Justiz des Landes Nordrhein-Westfalen

KARL-JOSEF LAUMANN
Minister für Arbeit, Gesundheit und Soziales des Landes Nordrhein-Westfalen

BRIGITTE GÖTTLING
Präsidentin des Landesarbeitsgerichts Düsseldorf
Das Kölner Landesarbeitsgericht mit den Düsseldorfer Wurzeln

Agenda

Zukunftsaufgaben für ein faires Arbeitsrecht

PETER HANAU
Prof. Dr. iur, Dres. h. c., Universität zu Köln,
Ehrenpräsident des Deutschen Arbeitsgerichtsverbandes e. V.

I.

Dynamisches Arbeitsrecht und Wirtschaftsrecht

Mehr Digitalisierung bei der Betriebsratsarbeit – warum eigentlich nicht?

DANIEL DOMINIK
Dr. iur., Rechtsanwalt (Syndikusanwalt)
kölnmetall, Arbeitgeberverband der Metall- und Elektroindustrie Köln e. V.

Neue Form der Meisterprüfung im Handwerk

GARRELT DUIN

Staatsminister a. D.,
Hauptgeschäftsführer Handwerkskammer zu Köln
STEPHAN HARBICH

Dr. iur., Hauptabteilungsleiter Bildungsrecht Handwerkskammer zu Köln

Die richterliche Brücke nach Europa

INKEN GALLNER
Präsidentin des Bundesarbeitsgerichts

Das LAG Köln als Impulsgeber im Befristungsrecht

STEFAN GREINER
Prof. Dr. iur., Universität Bonn – Institut für Arbeitsrecht und Recht der Sozialen Sicherheit
ANSGAR KALLE
Wissenschaftlicher Mitarbeiter Universität Bonn
– Institut für Arbeitsrecht und Recht der Sozialen Sicherheit

Die Entwicklung des anwaltlichen Berufsrechts nach 1945

THOMAS GUTKNECHT
Dr. iur., Rechtsanwalt, Präsident der Rechtsanwaltskammer Köln
ALBERT VOSSEBÜRGER
Rechtsanwalt, Geschäftsführer der Rechtsanwaltskammer Köln
KARINA NÖKER
Rechtsanwältin, Geschäftsführerin der Rechtsanwaltskammer Köln

Möglichkeiten der Nettolohnoptimierung

GERO HAGEMEISTER
Präsident Steuerberater-Verband e. V. Köln,
Wirtschaftsprüfer, Steuerberater, Dipl.-Kfm.,
Regional Managing Partner Rheinland bei der BDO AG
WILFRIED BACHEM
Dr. iur., Fachanwalt für Steuerrecht, Geschäftsführer und Leiter der Steuerrechtsabteilung beim Steuerberater-Verband e.V. Köln

New work – New labor law?

MARTIN HENSSLER

Prof. Dr. iur., Universität zu Köln,

Geschäftsführender Direktor des Instituts für Arbeits- und Wirtschaftsrecht

Projektbefristung und Drittmittelfinanzierung am Beispiel der Entwicklungszusammenarbeit – Eine kritische Würdigung der Rechtsprechung zur Sachgrundbefristung aus anwaltlicher Beratersicht

EBBA HERFS-RÖTTGEN

Fachanwältin für Arbeitsrecht,

Leiterin der Arbeitsgemeinschaft Arbeitsrecht des Bonner Anwaltsvereins e. V.

Im Arbeitsrecht geltende Besonderheiten

ULRICH PREIS

Prof. Dr. iur., Dr. h. c., Universität zu Köln,

Geschäftsführender Direktor des Instituts für Deutsches und Europäisches Arbeits- und Sozialrecht

(Kein) Unterlassungsanspruch des Betriebsrates bei Einstellungen – zum Spannungsverhältnis der §§ 99 ff. BetrVG und § 87 Abs. 1 Nr. 2 BetrVG

MARCUS RICHTER

Dr. iur., Fachanwalt für Arbeitsrecht, Ausschuss für Arbeitsrecht, Kölner Anwaltverein e. V.

Crowdworking und Arbeitsverhältnis

RAIMUND WALTERMANN

Prof. Dr. iur., Universität Bonn, Institut für Arbeitsrecht und Recht der Sozialen Sicherheit

Die außerordentliche, verhaltensbedingte Kündigung im Spiegel der Rechtsprechung des LAG Köln

HEINZ JOSEF WILLEMSSEN

Prof. Dr. iur., Fachanwalt für Arbeitsrecht,

Honorarprofessor an der Universität Bochum, langjähriger Vorsitzender des Arbeitsrechtsausschusses des Deutschen Anwaltsvereins (DAV)

Arbeitsrecht in der Krisenbewährung

ROLAND WOLF

Ass. iur., Geschäftsführer und Leiter der Abteilung Arbeits- und Tarifrecht der Bundesvereinigung der Deutschen Arbeitgeberverbände (BDA)

II.

Arbeitsgerichtsprozess im (digitalen) Wandel

40 Jahre und mehr auf dem Weg mit dem Arbeitsrecht und dem Arbeitsgerichtsprozess

JOHANNES DELHEID

Dr. iur., Fachanwalt für Arbeitsrecht, Aachener Anwaltverein e. V.

Die Videoverhandlung im arbeitsgerichtlichen Verfahren

SEBASTIAN ROLOFF

Dr. iur., Richter am Bundesarbeitsgericht

BERND WIEBAUER

Dr. iur., Richter am Arbeitsgericht Rosenheim,

z.Z. wissenschaftlicher Mitarbeiter beim Bundesarbeitsgericht

Senate an den Landesarbeitsgerichten?

JENS M. SCHUBERT

Prof. Dr. iur., Vorstandsvorsitzender AWO Bundesverband e. V., außerplanmäßiger Professor an der Leuphana Universität Lüneburg

Im Dialog – Das Landesarbeitsgericht Köln aus Sicht des Ehrenamts

LOTHAR STASCHIK

Dr. iur., Vorsitzender Richter am Landesarbeitsgericht Köln, Vorsitzender des Richterrats,

im Interview mit

SILVIA BECHTOLD

Vizepräsidentin des Bundesverwaltungsamtes, Köln

KARL-MARIA SCHAEFER

Technischer Inspektor und Gesamtbetriebsratsvorsitzender a. D.

Der Arbeitsgerichtsprozess in der digitalen Zukunft

JÜRGEN VOM STEIN

Dr. iur., Präsident des Landesarbeitsgerichts Köln

Der elektronische Rechtsverkehr – Ein Überblick aus der Praxis der Arbeitsgerichtsbarkeit

JENS TIEDEMANN

Dr. iur., Direktor des Arbeitsgerichts Siegburg und IT-Dezernent des Landesarbeitsgerichts Köln

BENEDIKT HÖVELMANN

Dr. iur., Richter am Arbeitsgericht Aachen, vormaliger IT-Dezernent des Landesarbeitsgerichts Köln

III.

Herausforderung Justizverwaltung

Rückblick – Einblick – Ausblick

1.

Rückblick

Leise Nachhaltigkeit

HEIKE BLOHM-SCHRÖDER

Geschäftsbereichsleitung Baumanagement und Justizvollzug, Bau- u. Liegenschaftsbetrieb NRW (Zentrale Düsseldorf)

Vom Arbeitsministerium zum Ministerium der Justiz

HANS JÖRG GÄNTGEN

Dr. iur., Vizepräsident des Landesarbeitsgerichts Köln

Der Weg zum Landesarbeitsgericht Köln

Erinnerungen eines Zeitzeugen

KLAUS HERMANN

Dipl.-Rpfl., Regierungsdirektor u. Geschäftsführer des Landesarbeitsgerichts Köln a. D.

2.

Einblick

Erfahrungen eines Journalisten mit Medienarbeit der Justiz

FRANK BRÄUTIGAM

Ass. iur., Dr. iur., Fernsehjournalist, Moderator, Abteilungsleiter Recht und Justiz des SWR

Die Ausbildung beim Landesarbeitsgericht Köln als wesentlicher Bestandteil zur Aufrechterhaltung einer funktionierenden Rechtspflege

BJÖRN GAUL

Prof. Dr. iur., Fachanwalt für Arbeitsrecht (Köln), außerplanmäßiger Professor an der Universität zu Köln

Das Landesarbeitsgericht Köln aus italienischer Sicht

DARIO PORROVECCHIO

Arbeitsrichter am Gericht von Trapani, Italien

Das Landesarbeitsgericht Köln und sein Bezirk

HEIKE ROMEIKE

Dipl.-Rpfl.in, Regierungsdirektorin und Geschäftsleiterin des Landesarbeitsgerichts Köln

Bildanhang Arbeitsgerichte

Neue Herausforderung für das Landesarbeitsgericht Köln: Die Covid-19-Pandemie

HEIKE ROMEIKE

Dipl.-Rpfl.in, Regierungsdirektorin und Geschäftsleiterin des Landesarbeitsgerichts Köln

MICHAEL SEITZ

Dipl.-Rpfl., Regierungsdirektor u. Geschäftsführer des Landesarbeitsgerichts Köln a. D.

BENEDIKT HÖVELMANN

Dr. iur., Richter am Arbeitsgericht Aachen, vormaliger IT-Dezernent des Landesarbeitsgerichts Köln

3.

Ausblick

Die Einführung der elektronischen Akte – Auf dem Weg zum papierlosen Gericht

BENEDIKT HÖVELMANN

Dr. iur., Richter am Arbeitsgericht Aachen, vormaliger IT-Dezernent des Landesarbeitsgerichts Köln

JENS TIEDEMANN

Dr. iur., Direktor des Arbeitsgerichts Siegburg und IT-Dezernent des Landesarbeitsgerichts Köln

Ein Fachgerichtszentrum entsteht

MICHAEL SEITZ

Dipl.-Rpfl., Regierungsdirektor u. Geschäftsführer des Landesarbeitsgerichts Köln a. D.,

im Interview mit

ANKE POTTHAST

pbundl architekten (Köln)

HORST SCHLÖSSER

Schlösser Architekten BDA (Köln)

Impressionen Landesarbeitsgericht Köln

IV.

ANHANG

Die Präsidenten des Landesarbeitsgerichts Köln